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数百棵香樟树被剃成了“光头”
居民质疑：大热天为什么不留点树荫遮阳？

昨天，市民朱先生致电晚报87777777热线反映，这两天，慈城镇区数百棵香樟树都被修剪成了
“光头”，这些香樟树至少也有五十年了，枝桠被修成这样，很多居民感到心痛。朱先生质疑：这算不
算“野蛮修剪”？大树成了“秃子”，大热天的既不能遮阳，也对旅游环境有一定影响。

居民反映

200多棵香樟树被剪成“光头”

慈城的城隍庙位于中华路西段，50多米长的道路
两旁有四十多棵香樟树。记者在现场用尺量了量，香
樟树的主干直径最细的有九十多厘米，最粗的有近
200厘米。原先叶茂枝繁的大树如今大多已被修剪成
了“光头”，只剩下一些粗壮的树干伸向天空。

昨天下午，家住慈城城隍庙附近的朱先生对记者
说，第一天看到工人在修树的时候，自己就提了意见，
但施工的工人回答说自己只管做事，其他情况不知
道。

朱先生告诉记者，这几天慈城镇区里已经有200
多棵大树被修剪成了“秃子”。自己和周边居民几次
向施工人员建议，即使香樟树的树枝影响到了路边的
电线杆，但只要修掉碍事的树枝就行了，不能野蛮修
剪，一些主要树干还是要保留的。慈城正在发展旅游
产业，这样的修剪既不能美化小镇环境，也会给外来
游客带来不好的印象。现在走在路上，没有了往日的
凉爽，迎面而来的是阵阵热浪。

根据居民的反映，记者又来到了民族路上。民
族路两边的住宅小区虽然密集，但路两边的三十多
棵香樟树也被修剪过了。与中华路的香樟树一样，
满眼看到的只有光秃秃的树干和树杈。随后，记者
特意绕行解放路等发现，被修剪成“光头”的香樟树
确实有不少。

“这两天看到这些老树被修成这样，我真是气不
打一处来。”家住民族路的居民林阿婆告诉记者，这
些香樟树长在小区旁边四十多年了，每到夏天纳凉
的时候，她和老邻居们在树下乘凉聊天，心情特别舒
畅。现在看到郁郁葱葱的大树被修成了“秃头”，感
觉十分痛心。

“大树是要修剪的，但不能图省事修成这样。”林
阿婆建议，施工的工人要科学修剪树木，如果影响到
居民房屋安全的，重点修剪一下就可以了。

施工方

“光头”修剪确实对大树有伤害

昨天晚上，记者设法联系到了负责这次行道树修
剪项目的天港建设公司的周工程师。周工解释说，施
工方6月初就开始进场施工了。这次的工程任务主
要是对慈城镇区的近500株行道树进行修剪，这些树
木大多是树龄几十年的香樟树。

“行道树一般两三年修剪一次，尽管这些老树明年
还会长出新芽叶，但‘光头’修剪对大树还是有伤害的。”
周工认为，树木修剪应该严格按照技术标准和行道树特
点进行，而不是“光头”修剪。自己也与施工人员进行了
沟通，了解到第一期树木修剪之后，城建部门检查时认为
修剪力度不够，施工人员才有了下面的“光头”修剪行为。

周工介绍说，行道树的修剪，除了将枯枝、病虫枝、交
叉枝、过密枝的枝条全部剪掉之外，还要对粗大的主枝和
骨干枝进行截断，这样才能促使树木复壮。行道树的整
体修剪要有典型的“三股六杈十二枝”，要保留树叶的遮
阴效果，达到防尘、降温、美化道路环境等作用。

“施工过程中也有居民要求‘光头’修剪，让施工
人员感到左右为难。”周工表示，不管是管理部门还是
居民提出的要求，绿化工作还是要按照规定进行。今
日自己会与城建部门沟通，再结合居民提出的这些要
求，在下步施工中改进。

城建部门

如涉及“野蛮修剪”将予以处罚

昨天下午，记者联系上了慈城镇城乡建设管理局
市政绿化科的翟工程师，就相关情况进行了了解。

据翟工介绍，从6月初开始，慈城老城区行道树的整
治项目工程正式启动，涉及的行道树约有500株，预计
在8月左右完工。之所以选择在盛夏天气进行施工，也
是因为有居民反映树木茂盛，遮挡到了家里光线；还有
的是因为屋顶落叶太多，出现了屋顶漏水问题。考虑到

居民的要求，镇里决定启动行道树整治工作，并请相关部
门作了预算编制。经过招投标程序之后，确定由浙江天
港建设公司进行施工。

“感谢居民们的监督和建议，如果施工方存在野
蛮修剪问题的，我们将按照合同规定予以处罚。”翟工
表示，项目启动之前，城建局已要求施工单位按照工
程要求进行施工。对于居民反映的问题，自己已与施
工单位进行了沟通，12日将再到现场一一查看。如果
存在野蛮修剪问题的，会加强现场施工监督，责令施
工单位改进，不整改的将按照合同规定予以处罚。

记者 孔玲 文/摄

本报讯（记者 王思勤 通讯员 徐晟杰 章宁银
陈伟权）暑期来临，不少家长带着孩子一同出游，高速
交警却发现了好几起车辆超员的情况。

昨天凌晨4点多，高速交警在杭甬高速公路巡逻
时，发现有一辆车子因为爆胎停在了路边。驾驶员正
准备拿出备胎自行换胎，打开车辆后备箱后，交警傻
眼了，里面竟然躺着一个小女孩！

经询问，交警得知，驾驶员徐某是凌晨出发、准备
去普陀山游玩的，“正好孩子放暑假，我和朋友就说
好，几家人一起带着孩子出去玩。出发时一共有两辆
车的，另一辆车上也没坐满，因为一位朋友和我家关

系比较好，就坐上了我的车。我想，我这辆是越野车，
空间挺大，小孩子挤挤就能坐得下。”

至于为什么孩子睡在后备箱，徐某说，因为半路
孩子困了，后备厢比较平整，空间也大，就让孩子睡在
了那里。

交警对徐某进行了严肃批评，待其换好轮胎，交
警让其中一名乘客坐在警车上，并将车辆带至宁波北
高速出口。徐某因为驾驶营运客车（不包括公共汽
车）以外的载客汽车，并超过核定人数20％以上，被处
以罚款100元记6分。

无独有偶。前天晚上8点多，高速交警在余姚收

费站执勤时，发现一辆面包车里黑压压的，便拦车
进行检查。之后，只能坐7人的面包车里，竟然走下
来了11个人，其中有7名是未成年人，最小的才读
幼儿园。因为座位没有这么多，几个孩子只能坐在
大人的腿上，或挤在一起，在高速行车过程中毫无
保护措施。

驾驶员卢某说，这一车都是他的亲戚，准备去余
姚。正值暑假，大人出来以后家里小孩没人管了，就
把小孩也一并带上了。车子一路开到余姚，没想到在
收费站出口被交警查了。卢某也被高速交警处以记6
分罚款100元的处罚。

本报讯（记者 边城雨 通讯员 肖宇芳）
昨天上午，家住余姚名仕花园的周女士告诉记
者，大概一个月前，一对鸟儿在她家阳台筑巢
安家，从一开始冒出来的蛋，再到嗷嗷待哺的
三个鸟宝宝，周女士用镜头记录了小生命的诞
生。

从周女士提供的照片可以看到，幼鸟从蛋
到破壳而出，再到长出羽毛的场景都被拍了下
来。周女士说，这对鸟儿夫妻很敏感，只要一
靠近，它们就立即飞远，所以自己和家人都尽
量不去惊扰它们，进出阳台都是小心翼翼，给
鸟儿一家一个安心的环境。

这是什么鸟呢？周女士和她的同事经过
多方询问，原来它们的学名叫乌鸫，全身大致
为黑色、黑褐色或乌褐色。

出游一车坐不下 竟把孩子塞进后备箱

一对乌鸫筑巢阳台
一家人默默守护鸟宝宝降生

为充分发挥稽查案件的教育和震
慑作用，扩大税收稽查工作的影响力，
市国税第二稽查局紧密结合税收宣传
月活动，狠抓案件宣传曝光，通过媒体
宣传、“黑名单”展板、税企座谈会等多
种形式，全方位、多渠道宣传稽查案件。

市国税第二稽查局积极结合有影
响力的报刊媒体进行稽查案件曝光，剖
析真实案情，点评税收政策，以小案例
见大道理，使稽查工作“查处典型、教育
行业、震慑全面”的作用得以显著发
挥。同时，该局紧密结合辖区特点，积
极拓宽税收宣传渠道，通过举办稽查案
例展览、送税法进社区和企业、印制税

收知识、法律法规和典型案件宣传海报
张贴在社区宣传栏和企业公告栏、召开
税企座谈会等形式，大力曝光典型稽查
案件、宣传税收政策，使税收宣传更加
贴近企业、贴近群众。

此外，该局大力依托多部门协作，
积极加强与辖区政府、相关部门等沟通
合作，充分利用其他部门已有的、成熟
的宣传渠道和平台，将案件宣传与打骗
打虚工作相结合，统筹开展各类案件宣
传活动，不断凝聚宣传合力，增强案件
宣传效果，强化税收稽查震慑力，有效
打击涉税违法犯罪。

赵渟婷

市国税第二稽查局多渠道宣传典型稽查案件

香樟树被剃成了“光头”。

图片由受访者提供
刚出壳的幼鸟。


